
Ｎｏ． 対象 区別 設問Ｎｏ．

1 推進本部長 ◎ 14 今年度中に町内の街灯の85%をLEDにかえるという取組みを行っていました。

5 産業振興課 ◎ 35 単に封筒の再利用だけではなく、共済農家さんいも定着しており何度も連絡書類用として（ボロボロになるまで）再利用されています。

20 北中音更小学校 ◎ 10

基本方針を貼り紙により周知、キックオフ宣言についても貼り紙して周知に取り組んでいました。
児童が作成した節電等の貼り紙も取り組んでいました。

0 事務局 良 HPに環境に関する取組み等を掲載していました。また、広報紙にも同様に掲載し、町民の方々へお知らせをしていました。

1 推進本部長 良 植樹祭の開催やメガソーラーの設置等、環境への取組みが見られました。

2 推進副本部長 良 紙の使用量を減らすために、タブレットの導入を検討している等、環境に対する前向きな取組みが見られました。

4 町民課 良 ゴミの排出量の縮減に向け、生ゴミの水切りや乾燥方法などゴミのダイエット方法について検討し、住民に周知する準備をしています。

6 建設課 良 ゴミ・資源物、電気消費量についてグラフ化されていて課内のLAS-E研修に使われていました。

7 車両センター 良 町民からの要望等はすべて記録し、即時対応されていました。

8 保健福祉課 良
職場内の省エネルギー化について、電気、ガスなど、それぞれ記録のうえ、前年度と比較し、増減の要因について課内で協議されており、
特に夏場の自動ドアの開放・冬期間の夜間の暖房停止など一層の省エネに努められています。

10 議会事務局 良

・委員会等の会場を同じ日に行うように調整をしています。
・晴れの日など明るい日は照明を消しています。
・議員の意識を高めて町民に対して発信していけるよう努めています。

11 農業委員会事務局 良 ・会議等を昼間に開催するようにしています（時期による）。

12 教育課 良
・照明や室温など節約に努めています。
・伯寿大学院と高校生との草刈り、清掃活動を行っています。

13 士幌高校 良
学校全体で環境への意識を高めており、ゴミの分別、節約に努めています。
また、農家の均平により今後の作付方法においても、減農薬、減化成肥料を進める有機的栽培の取組みを計画しています。

14 士幌中央中学校 良 牛乳パックの水洗い用バケツを用意してあり、また生徒へのゴミ分別整理が行き届いています。

15 士幌小学校 良 児童会で「リサイクル委員会」という名称を「環境を守りたい委員会」などわかりやすい名称にかえて、取組みを進めていました。

16 中士幌小学校 良
・昨年よりも電気の使用量が減っていました。
・アイドリングストップ等、年度初めに伝達していました。

17 上居辺小学校 良

電気使用量について継続してグラフ化し、節電に努められていました。
前年に比べて8月から使用量が増えましたが、和式トイレからウオッシュレット化、また道の研究会に伴う事務量が増えたことによるものとの分析もきちんとされていました。
落ち葉拾いも保護者の方々と協力して行い、堆肥化するなど地域を巻き込んで取組みをされていました。

18 下居辺小学校 良 エネルギー使用量経年記録を省エネ活動に結びつけたり、地域と協働の空き缶ゴミ拾いなど、環境保全の取組みが定着しています。

19 佐倉小学校 良 昨年に続き環境教育全体計画を策定していることは大変良い取組みです。

20 北中音更小学校 良
・今年も継続して環境配慮行動チェックについて半年ごとに見直しを行っていました（昨年◎）
・学校だよりでLAS-Eの取組みを紹介していました。



21 西上音更小学校 良
昨年に引き続き、児童会が中心となってリングプル・牛乳パック・切手・古はがきなどのリユース・リサイクルが行われていて、
学校全体で継続的な取組みがされていました。

22 新田小学校 良
老人クラブと一緒に環境活動（清掃）に積極的に取り組まれています。
また、エネルギー、廃棄物、紙等の使用量を把握し、その増減についてしっかり分析されています。

23 こども課 良
・牛乳パック、落ち葉、どんぐりなどで作品を作っています。（再利用や自然へのふれあい）
・切った紙などもとっておき、作品やメモに使っています。

24 上居辺保育所 良 電気量を毎月数値で管理しており前年度と比較すると使用量が減少していました。こまめに電気を消す等しており、意識の高さが窺えます。

27 川西保育所 良

子供達の作品づくりにはペットボトルのふたや牛乳パックなどを再利用し、広告を折り紙に利用するなど、多くの工夫が見られました。
子供が手洗いのとき水を出し過ぎないように目印を付けていました。
便座の暖房は5時半から朝まで切れるように設定されていました。

28 ことばの教室 良
ホチキスの使用を少なくする、帰りにコンセントを抜く、ポットの残り湯を次の日に使う、2枚を1枚のコピーにして回数を減らす、ペンや洗剤
などは詰め替え用を使用する、などの節約がされています。

29 食品加工センター 良
敷地内の「ノーユーズトカー」は、取り組み各自の達成度がロッカーに貼るマグネットでわかるようになっていて、取り組み意欲向上のため良いと思いました。
ラベルシールをはがした裏面をメモ用紙に利用されていました。環境に配慮した洗剤を使用されていました。

30 給食センター 良 調理員の手洗い場の照明がセンサー式になっており、調理員の方への意識づけも行われていました。

33 消防署 良 24時間、誰かしら勤務していますが、ボイラーを夜間は切って、小さいストーブで寒さをしのぐといった工夫がみられました。

0 事務局 総
第２ステージの取組みが、各課の人々には理解していただけていると思いますが、各学校の方々の理解がうすいように感じました。
再度周知するべきだと思います。

1 推進本部長 総 昨年よりも高い取組みが行われていました。

2 推進副本部長 総
議会にタブレットを導入することで大幅に減らすことができるということで、導入の検討をされているのはとても良いことであると思います。
電子決済の普及等、庁舎内の更なるペーパーレスの促進を期待します。

3 総務企画課 総 環境を意識した取組みがすべての面で定着しています。

4 町民課 総 環境対策の主管課として、省エネ省資源をはじめ、課全体で取り組まれています。

5 産業振興課 総 環境を意識した取組みが課内で十分定着しています。

6 建設課 総 共有ホルダーにデータを保存して全員が共通意識を持ってLAS-Eに取り組まれていました。

7 車両センター 総

職員及び出入りする業者への環境に対する配慮は十分行われていると思います。
通常業務として幹線道路のゴミ拾いをしているが、通勤車両のものと思われる生活廃棄物が特に昨年くらいから多く見られます。
町全体で改善に取り組んでいただきたい。

8 保健福祉課 総
事務所内に同居する社会福祉協議会職員にも協力を得ながら取り組まれています。
昨年から第２ステージに取り組み始めたので、環境基本計画を意識した取り組みの実践をお願いします。

9 出納室 総 少ない人数で互いに協力して環境配慮行動が実施されています。昨年同様JA窓口職員にもゴミ箱の共用で協力をしていただいています。

10 議会事務局 総 ・議員を通して環境に対する意識を広めようとしています。

11 農業委員会事務局 総 ・メールなどペーパーレス等で環境に対する意識レベルが高いです。

12 教育課 総 ・より高いレベルで今までの取組みを行っています。

13 士幌高校 総 環境にやさしい、循環型に向けた有機的農法が進められており、今後の農法に与える研究に期待されます。



15 士幌小学校 総 点検はしていますが、様式はありませんでした。→教育課

16 中士幌小学校 総
・施設管理については様式2-7、2-8がきちんと作成されていました。
また、校内の巡回時間を早め、電気のつけっぱなしの時間を短くするという取組み、節電シールを貼るという取組みも見られました。

17 上居辺小学校 総

普段から子供達に資源についてお話をされているようで、「水を大切に」等の表示物は児童会や子供達が自分の考えで作っているとのことで、
とても素敵なことだと思いました。
通常業務にプラスしてLAS-Eの業務が増えることについての負担についても、資源を次世代に残していく取組みとして大切なこととの
理解をされていました。またLAS-Eの表記について、子供達でもわかりやすい日本語表記にしては？との意見をいただきました。
昨年「△」改善要望事項だった施設管理についての所定の様式が今年も作成されていませんでした。（作成するべきものとの認識はされていました。）→教育課

19 佐倉小学校 総 クリーン作戦など地区の老人クラブと協働してゴミ拾いを行うなどの環境活動を続けています。学校だよりにもそのような活動を掲載していくようにしています。

20 北中音更小学校 総
リサイクル活動をして得たお金を経費として児童会で使用していました。
点検はしていますが、様式はありませんでした。→教育課

21 西上音更小学校 総
ゴミの分別・環境配慮の意識づけ等、基本的なことは学校生活で日常的に指導されていて、取組みが浸透していると感じました。
施設管理の様式(2-7)が確認できませんでした。→教育課

22 新田小学校 総
昨年確認できなかった、公共施設設備運転点検チェックシート、緊急事態に備えるための環境配慮チェックシートが備え付けられるなど、
問題点が改善されており、意識の向上が見られます。

23 こども課 総
節電や再利用を実行責任者の指導により全職員が心がけており、素晴らしかったです。
保育の中で読み聞かせなどに自然環境を取り入れたり、紙の原料でもある木についての役割も一緒に教えてあげるともっと良いと思います。

24 上居辺保育所 総 前年にひき続いて取組みがされており十分定着していると思われます。

26 佐倉保育所 総
園内におけるゴミ分別や水の使用について園児に取り組ませるなど環境への意識を高める活動を進めています。
月2～3回の保護者へのおたよりに環境活動についてお知らせすると良いと思います。

27 川西保育所 総
会議時のお茶は持ち帰ってもらうなど地域の方にも理解をいただいて取り組まれていたり、子供達にも生活の中でゴミの分別を指導するなど全体的に意識の高さが窺えました。
施設管理について、内容は把握していましたが、様式(2-7)が確認できませんでした。→教育課

29 食品加工センター 総 町民等一般利用者に、ゴミの持ち帰り、マイバッグ利用の呼びかけを徹底し、施設内にも掲示が多くあり広く取り組まれていました。

30 給食センター 総 ボイラーの使用削減について今年度も引き続き行われています。

31 国保病院 総
引き続き病院全体で節電に取り組まれていました。
月に1回院内会議時に電気・水道使用量について報告し、院内業者も含めて情報を共有していました。

33 消防署 総 課内での研修等、全職員への周知が行われており、みなさんのLAS-Eへの意識が高いように思われました。

12 教育課 △ 28 施設管理様式の周知不足で、各小・中学校から様式2-7、2-8の提出がありませんでした。

15 士幌小学校 △ 35 昨年は作成しているということでしたが、今年は様式がありませんでした。目標は貼り紙がありました。

18 下居辺小学校 △ 35 学校独自の改善目標があり掲示もしていますが、所属別環境配慮行動の記録表が作成されていません。

31 国保病院 △ 33
LAS-Eの取組みとして、廊下の電気を減らしましたが、患者さんから苦情がでて、元の電気に戻した経緯があるようです。
今後は異動等に伴う後任の方へ引き継ぎし、再発防止のためにも、内容・対応について文書に残すようにされるとよいと思います。


